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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE AGOST O DE 2013 

 
 

No dia 13 (treze) de agosto de 2013 (dois mil e treze), às 14h45min (quatorze horas e 1 

quarenta e cinco minutos) no auditório do Recinto de Exposições, reuniram-se os 2 

membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente- COMDEMA com a 3 

presença de 12 (doze) membros à saber: Paulo José De Fazzio Junior Presidente do 4 

Conselho, Fernando Franco Fonseca representante da Secretaria Municipal de Educação, 5 

Sandra Maria Correa Miller representante da Secretaria do Meio Ambiente do Estado, 6 

Narciso Santos Costa representante do Instituto Florestal, Isabela Bologna Campbell 7 

representante da Secretaria Estadual da Agricultura, Aline Mantovani Moreira 8 

representante do DAEE, Cíntia Alves Figueiredo Cabral representante da Secretaria 9 

Municipal de Habitação, Adriana Regina Generoso representante da FATEC, Paulo Cesar 10 

de Jesus representante da AAMA, Gilberto Cartapatti Junior representante da OAB, Sylvio 11 

Eduardo Di Jacintho Santos representante da ACIRP e Raul Olivari de Castro 12 

representante da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de SJRP. Justificaram a 13 

ausência Abner Henrique Souza Alves representante da Secretaria Municipal de Saúde, 14 

Sandra Mourão Monnerat e Ceci Kuncevicius Bueno de Castro representantes do 15 

SEMAE, Fernando Giovanni Macedo representante da UNIP, Jefferson Antonio Lopes 16 

representante do CIESP e Jane Pugliesi representante do ROTARY. Paulo de Fazzio 17 

inicia a reunião falando da ausência do Alexandre do Carmo por conta da Conferência do 18 

Meio Ambiente e dá início aos informes do dia. Fala da publicação do decreto nº 19 

16.847/2013- que nomeia a diretoria e membros para compor o COMDEMA. Fala que já 20 

foi aberta a conta bancária do FUMDEMA, que tem como presidente Raul Olivari de 21 

Castro, e agora aguarda a aquisição de recursos e os planos de ação do fundo para 22 

solicitação de recursos através do Ministério Público. Raul Olivari fala que o Fundo é um 23 

suporte para as realizações dos planos de ações do COMDEMA. Raul diz que preparou 24 

um folheto com algumas prioridades para serem votadas, cada conselheiro tem que 25 

escolher 2 (duas) opções. Essas questões já foram discutidas, mas não se chegou a um 26 

consenso e a partir das ações que forem elencadas na reunião de hoje, serão previstos 27 

os gastos do Fundo. Paulo de Fazzio diz que vai analisar as escolhas e planejar as ações. 28 

Sandra Miller diz que dependendo das ações priorizadas seria importante também ocorrer 29 

cursos de formação, inclusive, contando com membros e técnicos deste Conselho que é 30 

formado por uma equipe multidisciplinar. Gilberto Cartapatti fala que uma parte dos 31 

recursos do Fundo de Interesses Difusos e Coletivos pode vir para o Fumdema. Sandra 32 

Miller diz que o Instituto Florestou buscou recursos de multas ambientais para proteção da 33 

área da Estação Experimental junto ao Ministério Público. Em contato com o promotor 34 
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Sérgio Clementino, este disse que existem muitas solicitações de recursos, como é o 35 

caso dos bombeiros, e que o IF seria colocado nessa lista de espera. Dando andamento à 36 

reunião o Presidente passa a palavra à Narciso para dar informações sobre o projeto de 37 

recomposição na área do Instituto Florestal. Narciso fala que o reflorestamento atual está 38 

ocorrendo na gleba do IF na área do antigo IPA. Foi feito o plantio compensatório do DER 39 

referente a 02 (dois) TCRA's. Narciso fala que de modo geral os plantios não são 40 

problemas e já foram plantados 63 hectares e os herbicidas foram aplicados de forma 41 

condizente. Foi apresentado apenas o projeto referencial do DER e faltou a finalização da 42 

lista de espécies que constaria de 98 espécies, por isso foi emitido pedido de paralisação 43 

do plantio. Narciso explica que a manutenção do plantio não fica a cargo do IF, a empresa 44 

que fez o plantio está fazendo essa manutenção e também fizeram novo cercamento, 45 

reconstruíram uma cerca entre a área e o Partec. Destaca que devido ao reflorestamento 46 

(aceiros e manutenção) não houve ainda incêndio naquela área específica. Narciso fala 47 

que ainda não verificou como está o recurso destinado por Emenda Parlamentar à 48 

proteção daquela área, mais diz que já deve ter saído o edital. Fala inda que existe um 49 

recurso remanescente do Plano de Manejo e está sendo direcionado para a proteção e 50 

vigilância da Estação Ecológica do Noroeste Paulista. Paulo de Fazzio pede a Narciso 51 

para verificar como esta a verba que foi destinada pelo Deputado Orlando Bolçone para 52 

que, caso ela ainda esteja parada, possamos oficiar o responsável para que de 53 

andamento no processo. Narciso fala que já foram plantados 63 hectares e o Instituto vai 54 

pedir a substituição de três espécies exóticas por espécies nativas. Fala ainda que o DER 55 

tem mais TCRA's para cumprir e está solicitando mais áreas ao IF.  Fernando Fonseca 56 

fala que na reunião passada foi dito pelo Secretário do Meio Ambiente que a Prefeitura 57 

tem um passivo de 120.000 (cento e vinte mil) mudas e questiona onde esse plantio vai 58 

ser efetuado. Narciso diz que metade da área já foi ocupada pelo DER e que a Prefeitura 59 

de SJRP tem uma área de 22 ha na gleba do IF mas, fez apenas o levantamento 60 

topográfico até o momento.  O que a Prefeitura deve estar pleiteando é a área de Mirassol 61 

(do outro lado da represa). Fernando Fonseca fala que não tem área para o plantio da 62 

Prefeitura, se considerar o porte legal das árvores a área do antigo IPA não tem esse 63 

espaço. Narciso diz que a área do IF não possui esse espaço, mas do antigo IPA sim. 64 

Fernando fala que isso já foi discutido e se considerar todas as ocupações das 65 

instituições existem espaços, mas são 120.000 mudas. O Comdema tem que fiscalizar e 66 

se existe esse passivo ambiental tem que ser cobrado e a prefeitura tem que subsidiar e 67 

conseguir as mudas ou criar mecanismos para a compensação ambiental e não o 68 

Comdema conseguir essas mudas. Fernando diz que não caberiam 120.000 mudas em 69 

22 hectares. Narciso diz que esses 22 hectares com aproximadamente 36.000 mudas são 70 

para uma etapa de plantio e que nunca foi discutido o plantio dessas 120.000 mudas. O 71 
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pedido desses 22 hectares foi feito direto ao Secretário Bruno Covas e a Prefeitura tem 72 

vários TCRA's para cumprir. Sylvio Di Jacintho sugere oficiar a Secretaria Municipal do 73 

Meio Ambiente pedindo um cronograma de plantio e a origem desses TCRA's. Paulo de 74 

Jesus sugere que o plantio desses TCRA's seja executado em áreas públicas tombadas 75 

que precisam desta recomposição. Gilberto Cartapatti diz que o Secretário Ademir Perez 76 

não quis dizer que todas as 120.000 mudas serão plantadas na área do antigo IPA. 77 

Narciso explica que foi feito um levantamento das áreas das micro bacias que precisam 78 

de plantios para que pudessem ser recuperadas. O problema não são as áreas para o 79 

plantio, mais sim a manutenção principalmente em áreas fragmentadas. Usina de cana 80 

que requisitou área para plantio de 100.000 mudas e tinham urgência de realizar a 81 

compensação vê problemas para a manutenção nesse plantio fragmentado. Paulo de 82 

Fazzio questiona se o grupo formado na reunião passada por Paulo de Jesus pode fazer 83 

uma visita na área que está sendo reflorestada no IF e verificar o que está sendo 84 

plantado. Fernando Fonseca diz que ficou deliberado que uma das reuniões do Conselho 85 

seria realizada naquela área (antigo IPA) para que todos conhecessem o local, entretanto 86 

isso ainda não aconteceu. Paulo DeFazzio diz para marcar uma visita e quem quiser pode 87 

ir acompanhar. Sandra Miller sugere que os integrantes do grupo vão primeiro e que 88 

depois repassem os resultados da visita para os outros conselheiros. Fernando comenta 89 

novamente que foi deliberado que uma reunião aconteceria lá. Narciso diz que pode 90 

apenas visitar a área de plantio. Diz que é muito comum as pessoas quererem conhecer 91 

outros locais e para isso é preciso autorização. Dando andamento ao expediente, Paulo 92 

de Fazzio passa a palavra à coordenadora de assuntos fundiários da Secretaria Municipal 93 

de Habitação, Cíntia, que explicou acerca da existência em nosso Município de 108 94 

(cento e oito) núcleos habitacionais consolidados ilegalmente em 125 (cento e vinte e 95 

cinco) matrículas imobiliárias. Desses, 28 (vinte e oito) já foram registrados. Para cada um 96 

desses núcleos, o Município instaura um ou mais procedimentos administrativos, a 97 

depender do número de matrículas envolvidas; nestes procedimentos, busca-se localizar 98 

o loteador criminoso e compeli-lo a resolver o problema, busca-se, também, conscientizar 99 

a população envolvida para ajudar na regularização, pois serão seus principais 100 

beneficiários; A Defensoria Pública trabalha em parceria com a Secretaria de Habitação, 101 

propondo Termos de Ajustamentos de Conduta com os loteadores, para que estes 102 

outorguem escrituras aos reais e atuais proprietários dos lotes regularizados; encerrando 103 

sua manifestação, a coordenadora Cíntia esclareceu que o Secretário de Habitação 104 

Renato Góes encontra-se a inteira disposição do Conselho do Meio Ambiente para 105 

quaisquer esclarecimentos, bastando convidá-lo. Paulo de Fazzio diz que a ordem do dia 106 

seria explicações sobre o Plano de Gerenciamento Integrado de Resíduos Sólidos 107 

(PGRS), mas foi pego de surpresa por um decreto que cria um grupo de trabalho para 108 
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discussão e elaboração do Plano Municipal de Saneamento Básico e que nesse plano 109 

estará incluso o PGRS, e por esse motivo o Plano, que dizem estar pronto, não será 110 

apresentado. Gilberto Cartapatti sugere que seja cobrado via ofício o Plano Municipal de 111 

Resíduos Sólidos. Fernando Fonseca diz que desde 2011 se fala da existência de um 112 

Plano de Resíduos, mas que esse Plano nunca pode ser apresentado ao Comdema. E 113 

pergunta: se foi enviado à Secretaria de Estado, ao Programa Município VerdeAzul 114 

(PMVA), porque não pode ser apresentado ao Conselho? Fica deliberado que será 115 

solicitado, via ofício, o Plano de Gerenciamento Integrado de Resíduos Sólidos  que foi 116 

entregue ao PMVA. A reunião encerrou-se às 16h30min e nada mais havendo a ser 117 

tratado, deu se por encerrado os trabalhos, lavrando-se a presente ata por mim, Maristela 118 

Franco Romão_____________ e assinada por todos os presentes abaixo nominados e 119 

referenciados. 120 
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